



DES PERSONNES TUEES PAR DES AGENTS ETATIQUES AU COURS DU MOIS D'AOÛT 2022

Une personne tuée en commune et province Cankuzo

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 1^{er} août 2022 indique que dans la nuit du 29 au 30 juillet 2022, sur la colline Mugozi, commune et province Cankuzo, Nyamiye, âgé de plus de 60 ans, a été tué à coups de bâtons, à son domicile, accusé de sorcellerie. Selon des sources sur place, il a été téléphoné par Générose Nyamiye, sa nièce et des messages lui envoyés pour le menacer ont été saisis par la documentation. Christophe Nyamiye, son neveu et en même temps chef de zone Cankuzo a tenté de l'enterrer précipitamment sur la colline Mugozi trop tôt le matin du 30 juillet 2022 mais Venant Ndayishimiye, responsable du SNR le lui en a empêché. Il a recommandé à Christophe Nyamiye de conduire le cadavre à la morgue pour qu'il y ait d'abord constat médical et enquête policière. Christophe Nyamiye a cependant mis ce cadavre dans un véhicule de type probox et l'a conduit vers le cimetière de Nyarurama sis à la colline Muterero en refusant l'ordre du responsable du SNR. Selon les mêmes sources, Venant Ndayishimiye a informé Boniface Banyiyezako, Gouverneur de la province Cankuzo de cette affaire. Celui-ci a appelé par téléphone Christophe Nyamiye, chef de zone sans succès avant d'appeler Alodie Niyonkuru, député élue du parti CNDD-FDD et en même temps femme de Christophe Nyamiye, sans succès non plus. Selon les mêmes sources, deux personnes de la famille Christophe Nyamiye ont été arrêtées et conduits au cachot du commissariat de police provincial pour des raisons d'enquête. Un téléphone contenant des appels et des messages y relatifs est dans les mains du SNR.

Un membre de la milice Imbonerakure tué en commune Gihanga, province Bubanza

Dans la nuit du 17 au 18 août 2022, à la 3^{ème} transversale, dans le village de paix, sur la colline Gihungwe, commune Gihanga, province Bubanza, Jean Marie Sinkirankabo alias Vianney, père de 5 enfants, membre de la milice Imbonerakure, âgé d'une quarantaine d'années, a été tué à coups de couteaux et de gourdins, par des membres de la milice Imbonerakure en patrouille dirigés par Nzoyora. Selon des sources sur place, Jean Marie Sinkirankabo est tombé dans une embuscade de ces Imbonerakure en patrouille nocturne, armés de couteaux et gourdins. Selon les mêmes sources, ils ont sauté sur Jean Marie Sinkirankabo et l'ont poignardé plusieurs fois au niveau des côtes et il

est mort sur le champ. Son corps a été jeté dans la rivière Ninga. La victime a été accusée de dévoiler leurs secrets liés aux vols commis lors des patrouilles nocturnes. Le corps du nommé Jean Marie Sinkirankabo a été enterré en date 18 août 2022 sur l'ordre de l'administrateur de la commune Gihanga, après avoir été repêché dans cette rivière. Léopold Ndayisaba, administrateur de Gihanga a dit que deux membres de la milice Imbonerakure ont été arrêtés pour des raisons d'enquête.

LIGUE IITEKA